

SECCIÓN POLITICA

Nuestros amores

A D. Alfredo Calderón

Si puede admitirse como ley que los extremos se tocan, séanos permitido, en calidad de periodista pigmeo, estrechar la mano del coloso de la prensa.

No ha de ser la de la muerte única hora de alabanzas, también caben en vida los monumentos. Y aún enemigos de elevarlos a los hombres, creemos que en el de la prensa española, Calderón ha de figurar a la cabeza de nuestros articulistas.

En su estilo, ático, condensado, grandilocuente. Para unos pecará de sentencioso; de sobrio para otros, de sabio para muchos, pero todos, tirios y troyanos, agudos y obtusos, amigos y adversarios, reconocen su valía; admiran su fecundidad y afirman su talento.

Ello, sentado á guisa de preámbulo y saludo, entramos á exponer el objeto que indica la cabeza de estas líneas.

Inspirados en el artículo titulado «Nuestros odios», cuyas negaciones implican la afirmación de lo contrario, pretendemos trazar un programa positivo y establecer con el primero una corriente de simpatía, á semejanza de lo que con «arodios y catodos» se practica en el terreno electro-terapéutico.

Amamos la religión. Pero es la nuestra una religión amplia, bajo cuyo manto caben todos los hombres honrados y de buena voluntad. En ese gran templo de la Naturaleza, que tiene por pavimento el verdor de los campos y los mares, por bóveda el azulado cielo, por lámparas el sol, la luna y las estrellas, y por altar el corazón humano; adoramos al Infinito, de quien formamos parte, y creemos en un Dios de todos, admitiendo que todos somos de Dios, sin descender á las ruines mezquindades de sectas y de bunderías.

Amamos la moral. Entendemos que por ser la costumbre anterior y superior á la ley, exige condiciones de pureza y equidad. Vivir honestamente, no dañar á otro, y dar á cada cual lo que le corresponda parecen los mejores fundamentos de la vida social. Y en cuanto á la codicia de premios ó al temor de castigos, solo nos dice la conciencia: «Obrá bien, que quien puede en el recuerdo del pasado gozar, vive dos veces.»

Amamos la patria. Y aunque no podamos sufrir la violencia y el atropello, pues vemos la

barbarie en el imperio del instinto, verteríamos nuestra sangre en defensa de la patria, no por mandato de una Constitución que no hemos votado, sino por virtud del amor sublime que ha de inspirarnos esa madre de todos los que sobre un mismo suelo vivimos, una misma lengua hablamos, y comulgamos en un mismo sentimiento.

Amamos al Estado. A la ficción jurídica económica que rige nuestros destinos. Ansiamos el triunfo de la única política racional, de la que establece una proporción inversa entre la fuerza de los gobiernos y la cultura de los pueblos. Y dentro de ella acatamos á ese poder, educador de los incultos, amparador de los menesterosos, emancipador de los oprimidos, látigo de los soberbios y cuchillo de los malvados.»

Amamos la familia. Sobre la base de la libertad, que es el mútuo respeto, y de la fraternidad, que es el mútuo socorro.

Colocamos á la maternidad por encima de todas las instituciones humanas, y aun siendo adversarios decididos del feminismo, vemos en la mujer la compañera del hombre, no la esclava, digna de mejor suerte y acreedora de todos los requisitos y atenciones.

Reconocemos la influencia moralizadora del vínculo matrimonial, sin aceptar por ello el yugo perpétuo é indisoluble, que pugna con nuestra naturaleza imperfecta, débil é inconstante.

Amamos la propiedad. Entendemos que realmente solo hay trabajo. En el capital vemos un trabajo acumulado y nada más.

Aspiramos á que todos sean propietarios, pero devolviendo el dinero á su condición de medio para el cambio de productos, sin admitirlo como fin ú objetivo de la vida.

Conceptuamos rico á quien cuenta con más medios que necesidades, y pobre, á quien tiene mas necesidades que medios.

Creemos que la desigualdad de fortunas es inevitable, pero que puede moderarse; pues así como los romanos legitimaban á los hijos por subsiguiente matrimonio, podría admitirse la legitimación del dominio rural por subsiguiente cultivo, y abolir además una gran parte de la renta é ir suprimiendo lentamente esa vana extensión del derecho individual, que llamamos «última voluntad».

Y por vía de higiene, una ley disponiendo que sin trabajo,—*prima virtus*—no hay derecho á la vida.

Amamos la prensa. Y elevamos, á sacerdocio, el ejercicio del periodismo, ansiando la Era del diario ideal: director de la opinión

pública, amigo de la verdad y de la justicia, imparcial, recto y honrado, culto, sensato, firme en los principios, urbano en la forma, batallador, sin descender jamás al personalismo; amparo de los débiles, valladar de los poderosos, noble con el vencido, respetuoso de la tradición y amante del progreso.

Estos son, entre otros, nuestros amores.

Si hay en ellos el esbozo de un programa, si éste puede resultar útil ó aprovechable, no somos quien pueda decirlo ni juzgarlo.

Y con tal manifestación damos punto á estos renglones, cuyo único mérito, si lo tienen, está en el nombre del ilustre escritor á quien van dedicados.

JOSÉ M. DE LASARTE.

El Gobierno del asesinato

RELATO DE UN TESTIGO

El «Heraldo» renueva las protestas contra esa política del «mauser» que se ha hecho genuinamente la política del Gobierno silvelino.

El Sr. Uría, de vuelta de Infiesto, contaba en el Salón de Conferencias las peripecias de la nueva tragedia que ha hecho derramar torrentes de sangre española por las calles.

El Sr. Uría afirma sin ambages que si hubo alguna reyerta electoral, la provocación de la horrible hecatombe, partió de la fuerza pública, y fué preparada reconcentrando la Guardia civil para el escrutinio.

El Sr. Uría dice que suplicó al capitán de la Guardia civil que no castigara con demasiada dureza al pueblo.

Añade el ex-diputado canalejista que de pronto un teniente, que montaba un potro mal domado, dirigió una carga de caballería.

Asegura que tanto él como el capitán encomendaron á los guardias la mayor moderación. Precisamente entonces acudió el alcalde, tratando también de calmar los ánimos y de sofocar el desorden que iba tomando proporciones, pues los grupos perseguidos respondían á pedradas.

De pronto el caballo del teniente lo lanzó de la silla, y al instante, sin toque de atención se rompió el fuego á su espalda produciéndose espantosa confusión.

Las descargas se sucedieron, sigue explicando el Sr. Uría—durante cinco minutos, y sonó algún tiro de entre la multitud que escapaba subiendo la escalinata alta de unos seis metros que da á la plaza.

Las balas mataron á seis personas. Los facultativos curaron á cuatro heridos, poco menos que agonizantes, y á 32 heridos más.

Mientras la población consternada estaba sumida en el silencio, la Guardia civil de infantería iba registrando casas, y la de caballería patrullaba por la carretera.

El Sr. Uría relata episodios desgarradores, como los de impedir que se prestara auxilio á los heridos.

La Guardia civil tuvo dos contusas, de pedradas en la cabeza; uno herido de bala de revólver, otro de bala también, pero de fusil matser según los facultativos. Además un caballo está herido en la cabeza, por el rebote de un casquillo de mauser.

Esos casquillos de rebote hirieron á varias personas, que podían estar fuera de la trayectoria de los proyectiles.

¡Circunstancia horrenda! Muchos heridos tienen dos ó tres balazos y alguno hay que recibió ocho tiros.

Declaraciones de Salmerón

Tienen importancia las declaraciones que el ilustre Salmerón ha hecho á un redactor de nuestro querido colega el «Heraldo», del que las reproducimos.

Indiferencia ante la crisis.—El Gobierno de fuerza

«Los que gobiernan siguen en sus desaciertos. Estamos lo mismo que á raíz del desastre, no obstante los propósitos de enmienda que entonces hicieron los políticos monárquicos todos. En estos cinco años no ha habido más que un solo político que ha demostrado querer abandonar el campo de la rutina y sustraerse á la ineptitud de los demás gobernantes. Ese hombre es el Sr. Canalejas; pero su labor no se ha sabido apreciar bien. Tengo por seguro que si el Sr. Sagasta hubiese sido árbitro de su voluntad, hubiérase inclinado hacia la política del Sr. Canalejas.

«Ignoro como está la política gobernante. Hablan de temores y de crisis. A los republicanos no nos importa que siga este Gobierno ó que se vaya... Dicese que, fracasados todos los hombres civiles que vienen disponiendo del Poder, se piensa en formar un Gabinete de fuerza, encargando de la presidencia á un general. Tanto equivaldría á acelerar los acontecimientos.

«Por lo que á los republicanos toca, he de manifestar que estamos dispuestos á defender el derecho dentro de la legalidad; pero si la legalidad fuese franqueada en contra de los republicanos, yo sería el primero en aconsejar la violencia para imponer la voluntad nacional. Lucharemos, si á ello nos incitan, como dos ejércitos contrarios, sin reparar en contemplaciones.»

Lo que hará la minoría

¿Qué hará la minoría republicana en el Parlamento? Cumplir la volun-

tad del partido. Seguir adelante la línea de conducta trazada con los arrestos que sean necesarios, combatiendo rudamente al régimen actual, para demostrar que el país desea un cambio radical en lo existente.

»Inmediatamente nos prepararemos á la conquista de los Ayuntamientos, y en cuanto á concreciones, pronto nos reuniremos los diputados del partido. Sobre este particular el deber me impone la reserva, aunque bueno será que se sepa que responderemos con nuestra conducta á la confianza que en nosotros se deposita.

»Ya lo he dicho, é insistiré en el Parlamento y fuera de él. El Ejército se encuentra en este dilema: O con la patria, ó con el rey. Y si, cosa que no creo, fuese tan ciego que se declarase exclusivamente del rey, olvidándose de 1898, en que fué entregado sin serle permitida la defensa del honor nacional, ¡ah! entonces no tendríamos otro remedio que hacer la revolución como se hizo en Francia; realizarla solo el pueblo en la seguridad de que, como en Francia también, acataría el primero la resolución del segundo.»

Un consejo

»Para llegar adonde nos hemos propuesto bastará dos cosas á los republicanos: prudencia y perseverancia. Demostrar que estamos capacitados para el ejercicio del Poder, que respetaremos los derechos que sean legítimos, y que nuestra política desarrollará las fuerzas vivas nacionales, atrofiadas por el régimen actual.»

Telegramas

Madrid

Ante el anuncio de estar próxima la provision de las senadurías vitalicias vacantes, los señores marques de la Vega de Armijo y Montero Rios consideraron necesario celebrar una entrevista con el señor Silvela, para tratar especialmente del número de dichas vacantes que habrán de darse al partido liberal.

Esta tarde se ha celebrado, en efecto, la citada conferencia, y, según nuestros informes, no ha podido llegarse á un acuerdo, á consecuencia de la actitud de intransigencia del señor Silvela, quien se mostró resuelto á prescindir del compromiso anteriormente contraído con el partido liberal.

Apesar de estas noticias, nosotros seguimos creyendo que, después de meditarlo bien, no olvidará el presidente del Consejo el alto deber de patriotismo que le obliga á no imposibilitar á liberales para el ejercicio del poder, pues otra cosa significaría agravar más y más la enorme desproporcion de fuerzas ya existente en la parte permanente del Senado.

—Se ha firmado un decreto de Hacienda por el que se deroga el del 13 de agosto de 1894 que estableció provisionalmente el sistema de patentes para el cobro de la contribucion industrial correspondiente á los médicos y médico-cirujanos y se dispone que desde el próximo año de 1904 tributen dichos profesores en la forma que en general dispone el reglamento para la imposición, administración y cobranza de las contribuciones industrial y de comercio del 28 de Mayo de 1896 y modificaciones posteriores.

—En breve se dictará una disposición autorizando á la fuerza pública para usar en poblado armamento distinto del actual, siquiera sea más anti-

guo, á fin de reservar el empleo de las armas de gran alcance para el servicio en deshabitado, que es donde tienen su aplicación oportuna.

—En Bilbao ha ocurrido una explosión en unos talleres, resultando dos muertos y varios heridos.

—De la Coruña telegrafían que continúa la huelga de tripulantes.

—En Melilla, según telegrafía un corresponsal, circula el rumor de haber sido asesinado el Boghi en el campamento de Tetuán. Excusado es decir que esto no lo cree nadie.

—De Viena telegrafían á París que en Salónica, y cerca del Banco otomano, volado por la dinamita, había establecido un taller de bombas. La casa pertenecía á una señora italiana. Un tal Georges habitaba allí desde hace un año. Se cree que era uno de los conjurados. Denunciado por la dueña al siguiente día del incendio del Banco otomano, fué rodeada la casa por un cordón de soldados turcos. Entre Georges y tres conjurados más entablaron una lucha con los soldados, siendo una carnicería lo que se hizo. Cuando Georges se sintió herido se disparó un tiro en la cabeza, gritando: ¡Libertad ó muerte! Otro de los conjurados se suicidó también. Los otros dos siguieron disparando contra los sitiadores hasta caer acribillados á balazos. Han sido detenidos muchos jóvenes de familias acomodadas á quienes se ha encontrado ocultas bombas. Millares de familias abandonan la población. La situación es gravísima en Salónica.

Orense 5.—Ayer ocurrió un gran desprendimiento de tierras entre las estaciones de Figueira y Rivadavia.

Observado por la guarda vija, evitó un serio percance al tren correo de Vigo que quedó detenido.

De Orense salió un tren de socorro para verificar el trasbordo, llegando á esta estación con cuatro horas de retraso.

PARIS

Comunican de Nancy que el tribunal se ha presentado en la residencia de los religiosos oblatos, después de una colisión en la que fueron heridos varios gendarmes y una mujer. Los gendarmes han tenido que destruir varias barricadas que se habían levantado en el camino.

—Las últimas noticias de Salónica anuncian que algunos jóvenes bien vestidos han intentado asaltar el Banco siendo detenidos á los pocos momentos, encontrándose en las bombas de dinamita. Ha sido descubierta en dicho Banco una galería subterránea, abierta por los revolucionarios, que estaba provista de alambres eléctricos.

—En casa de un francés la soldada turca ha cometido asesinatos en las personas de 3 ancianos que se refugiaron allí; penetraron violentamente en la casa algunos soldados, los cuales dieron muerte á dichos ancianos en presencia de su huesped y á pesar de las protestas de éste.

MAHÓN

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha dado cuenta de la Real orden siguiente:

El Sr. Ministro de la Guerra dice hoy al de Gobernación lo siguiente:

El Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se manifieste á V. E. lo muy conveniente que es para la defensa nacional que una de las cabezas del cable que ha de tenderse entre las islas Baleares y la Península, se amare en la isla de Menorca según tiene solicitado de V. E. el Ayuntamiento de Mahón.

De Real orden comunicada por dicho señor Ministro lo traslado á V. E. para su conocimiento.

Hace algunos días los operarios de la fábrica de pastas para sopa de don José Codina pidieron aumento de jornal y por consecuencia de ello fueron despedidos del trabajo. Desde aquel día los operarios se hallaban constituidos en vigilancia en las inmediaciones del establecimiento. En la mañana de hoy ha salido el coche del mismo para repartir pastas á los clientes, y al hallarse en el muelle el conductor y el coche ha sido apedreado. Sobre este hecho se instrúan diligencias en la Delegación del Gobierno en esta isla y se recibían declaraciones.

Creemos de nuestro deber relatar los hechos ocurridos y lo hacemos sin comentarlos por hoy.

A última hora se nos dice que están sumariados nueve sujetos, y que el expediente ha pasado al Juzgado de Instrucción.

Los excedentes de cupo de la segunda tanda que hoy debían presentarse para su ingreso á filas con objeto de aprender de la instrucción militar, han recibido contraorden, pues al ir á reunirse esta mañana para cumplimentar aquel mandato se les ha dicho podían marchar á sus hogares hasta el 1.º de Septiembre próximo, para cuya fecha se ha señalado la concentración de los mismos.

Ha llegado á esta isla el señor Inspector de las escuelas de la provincia, habiendo empezado á girar la visita por las de Ciudadela donde se encuentra.

Esta mañana ha entrado en nuestro puerto el crucero «Carlos V» colocándose en aguas de Calafiguera contiguo á los guardacostas «Victoria» y «Numancia».

Desde hace días las dotaciones de la escuadra se dedican á prácticas de vela y remo con las embarcaciones menores de los buques que la componen, viéndose con tal motivo las aguas de nuestro puerto, surcadas por botes y falgas que lo recorren de un extremo á otro.

Sobre las once de la noche de ayer formose una turbonada dejándose sentir truenos y una ligera lluvia que duró hasta muy cerca de las doce.

Para mañana á las diez de la misma ha sido convocada por la Comandancia de Marina la Junta de Pesca de nuestro puerto en el local que ocupan las oficinas del ramo.

En el vapor correo llegó ayer á esta ciudad uno de los dependientes de la acreditada casa de D. Rafael Pons de Palma, con un variado y extenso surtido en artículos de camisería, lencería, de ropa blanca confeccionada y otras novedades, todo lo cual pone á disposición de sus clientes en el Hotel Bustamante donde se hospeda.

Avisando se pasará á domicilio.

Ante una extraordinaria concurrencia que ocupaba todas las localidades del salón-teatro del casino «El Consey», tuvo lugar anoche la función anunciada por la compañía de variedades de la empresa Felip.

Todos los números de que consta-

ba el programa fueron muy bien interpretados, mereciendo especial predilección la cámara electro-mecánica á cargo del ventrílogo caballero Felip, con la que juntamente con los instrumentos excéntricos puso fin al espectáculo.

La expresada Compañía ha salido hoy para Ciudadela por tener que dar dos representaciones en el teatro «Círculo Artístico», de aquella localidad.

Extractamos con gusto de un artículo necrológico publicado en «Gente Vieja», las siguientes líneas dedicadas á la memoria del jefe de nuestra Agencia telegráfica:

D. Nilo María Fabra

En la tarde del 25 de Abril, y por tristes coincidencias de la vida, tuve que presidir, en unión de un doctor en Medicina, un sacerdote y un pariente de Nilo María Fabra, el duelo mortuario, en el tristísimo acto de dar sepultura al cadáver de este fraternal amigo durante medio siglo.

Los periódicos han recordado que en 1865 fundó Nilo el Centro de Correspondencias, base de la Agencia de su nombre; que en 1870 asocióse ésta á las de Havas, de París, y Reuter, de Londres; que, como corresponsal del «Diario de Barcelona»—el *Brusi*, como le llaman los catalanes,—asistió á la guerra franco-prusiana; que en 1875, y desde la fragata «Navas de Tolosa», dió cuenta al «Diario», por conducto de una paloma, de que el Rey Alfonso llegaba á playas españolas; que ha sido Senador, Diputado, Gran Cruz Académico correspondiente de la Española, autor de preciosos libros de crítica política y social.

Nada de esto he de repetir, parafrasear ni amplificar.

Diré sólo que su representación esencial, su característica su idiosincrasia, era la información, la noticia, el suceso del momento, averiguado y transmitido en breves instantes, en sus comienzos por la estación telegráfica que estableció en Vallecas, después por las líneas generales de Telégrafos y por los teléfonos interiores é interurbanos.

París, á todas horas y en todos los momentos; Londres y demás capitales europeas, con mucha frecuencia; todas las capitales de España y todas las de la América española, constituían su constante preocupación, su labor incesante de todos los días y de todas las horas, y el trabajo que realizaba por sí mismo, y que impulsaba y dirigía desde sus oficinas, desde el Casino de Madrid, desde el teatro, desde su casa....

Quando en los últimos días dejó de sonar el timbre del teléfono de la Agencia para transmitir órdenes, encargos y recomendaciones de su director, ninguno de los funcionarios á sus órdenes se forjó ilusiones.... Fabra estaba herido de muerte.

Y, con efecto, aquel trabajador incansable, aquel espíritu inquieto, aquel hombre de voz áspera y carácter enérgico, que podía parecer rudo á los que no le conocían bien, pero que era en el fondo todo bondad, y sencillez y amor, había fallecido en la tarde anterior á aquella en que, lenta y pausadamente, seguíamos el carro que conducía desde el casco de Madrid al cementerio de la Sacramental de San Justo.

Mi inolvidable amigo deja un hijo que lleva su mismo nombre y que cuenta poco más de veinte años.

Es un muchacho guapo, simpático, que ha leído mucho y escrito algo, con excepcionales facultades, aunque acaso demasiado modernista; que tiene grandes aficiones y aptitudes para el arte escénico, y que... hasta se matricula todos los años en la Facultad de Derecho. Le quiero mucho, y creo que él me quiere también.

Si este cariño sirviera para mantener el prestigio que tuvo sobre él cuando yo dirigía periódicos infantiles y él actuaba de niño precoz, descifrando charadas y jeroglíficos, yo le diría:

«Tu padre te ha legado algo más que una posición desahogada: te ha legado un nombre honrado y un noble ejemplo. Cuida siempre del primero y sigue el segundo; y de este modo, cuando llegues al término de tu viaje, lo harás con la tranquilidad del que á ti y á mí nos ha precedido, sin dejar una sola odiosidad detrás de ti, y sí muchas simpatías y muchos gratos recuerdos.»

OSSORIO Y BERNARD.

Por el ministerio de Agricultura de Francia se ha dado una orden constituyendo una comisión encargada de inventariar saltos y caídas de aguas que se hallan en los montes pertenecientes al territorio francés, para ver de aprovechar su potencia hidráulica para el establecimiento de fábricas de electricidad.

Comenzará sus gestiones la comisión por los Alpes, continuándola por los Pirineos y demás montañas.

El Sol tiene en la actualidad en su superficie una gran mancha de 30.000 kilómetros de diámetro, que es fácilmente perceptible á simple vista.

Se ha construido en Alemania una lámpara eléctrica de incandescencia de Osminium. Esta nueva lámpara en que se han sustituido los filamentos de carbón por Osminium, dura hasta 500 horas, gasta 100 watt por bujía, dando una intensidad luminosa muy grande.

Los precios en Alemania de las nuevas lámparas son de 6 francos 70 céntimos.

Ha sido descubierto en Francia, un procedimiento sencillo y práctico, para revelar la existencia de manantiales que se hallan á poca profundidad y que podrán ser fácilmente aprovechables.

Después de limpiar de cesped y toda tierrecilla un terreno, se extiende sobre él una piel de carnero, con la lana para arriba, á la mitad de esta piel se coloca un huevo de gallina recién puesto, el cual se cubre con un vaso recientemente esmaltado. Habiendo tenido cuidado de escoger para realizar esta experiencia un día bien seco y sin aire y que el terreno esté bien enjuto.

Por la mañana á la salida del sol, se levanta el vaso, y si está mojado el huevo, el manantial está cercano; de estarlo solo la lana existe agua, pero á gran profundidad; y si están secos el huevo y la lana, el agua no existe en aquél sitio.

La ciudad de París cuenta actualmente con 2.714.068 habitantes.

Se acaba de publicar en Estados Unidos una novela religiosa, en la que su autor se propone hacer la vindicación del prototipo de la traición: Judas Iscariote.

Uno de los acontecimientos más importantes de la vida de los pueblos, va á ser el Congreso internacional antimilitarista, que ha de efectuarse el próximo mes de Julio en Amsterdam, ciudad importante de Holanda.

El cadáver de John Leck, un anciano de raza negra que murió ha seis meses en Nueva York, disponiendo en su testamento que lo embalsamaran con un fluido nuevo, ha sido exhumado.

El cadáver adquirió la consistencia de la piedra, y podría creérsele, bien pulimentado, una estatua de mármol negro.

No se observa la menor traza de descomposición de la carne y las facciones están completas y perfectas.

El experimentador dice que el fluido lo mantendrá en este estado siglos y siglos.

Fué descubierto hace poco por un químico del Oriente, y este es el primer caso en que se emplea.

Curiosidades

Contra los jóvenes fumadores.

Una proposición se ha presentado en el Parlamento inglés para prevenir el vicio del tabaco entre los jóvenes.

He aquí los puntos esenciales de dicha proposición:

«No se permitirá hasta los 16 años el uso del taco, y quién infrinja la ordenanza será penado con la multa de un shiling por cada vez.

Cualquiera que venda ó proporcione tabajo á persona de una edad inferior á 16 años, será condenado: la primera vez, á la multa de 20 shillings, y en la segunda á la de 40 shillings.

Si se repitiera esta falta por tercera vez, se les retiraría la licencia para vender tabaco á los expendedores de este artículo.

Los autores de la proposición, Sir Brampton Gurdon y Mr. Samuel Smirh, cuentan con el apoyo de otros miembros del Parlamento, quienes votarán por que se establezca una ley que prohíba fumar á los jóvenes.

En varios Estados está vigente esta prohibición.

A propósito del referido proyecto de ley, un expendedor de tabacos, establecido en el Strand, ha declarado que se ha negado siempre á vender tabaco á los jóvenes, así como boquillas y cigorrillos.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 8, 2.

El ministro de la Guerra general Linares pedirá un crédito á las Cortes tan luego estén constituidas, para las maniobras que tiene proyectadas verificar en el otoño.

Madrid 8, 5'10.

Ayer comenzaron los paseos militares de las fuerzas de esta guarnición, los que por ser de orden general irán cumplimentando los demás cuerpos de ejército.

Madrid 8, 7'30.

Se ha desmentido que el señor Montero Ríos ofreciera al marqués de la Vega de Armijo la jefatura del partido liberal, cuyo asunto continua en el mismo estado de aplazamiento.

Madrid 8, 9'45.

Han quedado rotas las negociaciones entabladas entre el Sr. Silvela y los prohombres del partido liberal respecto al nombramiento de Senadores vitalicios, habiendo corrido rumores de que los liberales proyectaban elevar un mensaje al Rey.

Madrid 8, 11.

En Santiago persiste el temporal de lluvias habiéndose desbordado tres rios. La vega se halla totalmente inundada creyéndose perdidas las cosechas.

Se va agravando el conflicto de la pesca en la Curuña.

Madrid 8, 12'50.

Desde Melilla han marchado á Orán seis mil moros para dedicarse á las faenas agrícolas de la región argelina.

Hay gran carencia de noticias.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 8

De la mar guarda-costas acorazado «Numancia».

De la mar crucero «Carlos V.»

Cotización Oficial

Madrid 7 Mayo á las 16.

4 % interior.	75'80
Exterior.	00'00
Amortizable 4 p%	00'00
Id. 5 por 100.	96'80
Carpetas.	96'80
Banco España.	481'00
Tabacalera.	429'50
Paris á la vista.	35'25 á 00'00
Londres id.	34'26 á 34'24

Comandancia de Marina

Semáforo de Bajoli 8

Barómetro 752'4

Viento S. S. O. flojito

Marejada

Cielo acelajado

Horizontes neblinosos.

ALMACEN DE MUEBLES de SINTAS

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay NOVEDAD

Se liquida

una partida de garbanzos del Saúco clase superior á pts. 100 kg. otra clase extra superior á 120 »

Se garantiza su buena cochura y finura.

Plaza del Príncipe núm. 10

Fábrica de pastas de José Codina

Se vende también para sopa pastas de todas clases elaboradas con sémolas superiores

VACUNA

Llegada la estación más favorable para las vacunaciones todos los días se encontrará buena y fresca.

También se vacunará á domicilio a peseta la vacunación.

Cursach-Cirujano

4, COS DE GRACIA, 4

OCASION

Se desea liquidar varias cuchillas, hormas y demás utensilios para la confección de calzado clavado y cosido.

Informará D. Miguel Thomás, calle Cardona y Orfila, 30.-Mahón.

EN VENTA

Por querer separarse de la industria, se vende la Fábrica de Fideos y Pastas de José Codina, situada en la Plaza del Príncipe número 10, con edificio, maquinaria y todo lo necesario para dicha fabricación

EL VAPOR FRANCES

“Bastiais”

Capitán Prades, saldrá de Palma para Argel todos los miércoles á las dos de la tarde, y de Palma para Marsella todos los sábados á la misma hora.

PRECIOS DE PASAJES

Para Argel 1.^a 32 pts. 2.^a 22, 3.^a 16.

» Marsella 1.^a 38 » 2.^a 27, 3.^a 18.

Referencias: Palma, D. Benito Pomar.

» Mahón D. Juan T. Vidal

DOCTOR ORFILA 10

En venta

Lo está la fábrica Harinera mahonesa en el Andén de Poniente de este puerto número 6.

Informarán: Calle de la Infanta número 42.

CORTINAS DE VERANO

Propias para Establecimientos y puertas de jardín. Las tiene en variados colores y las cede á precios económicos D. Vicente Carreras y Seguí.

Luna 13.- Mahón.

Para vender

Hay algunos solares en el paseo de Santa Agueda de Villacarlos y varias casas en esta ciudad; informarán en esta imprenta.